

Klimaschutz – eine Mammutaufgabe

In den letzten Jahren ist immer deutlicher geworden, welch enormes Ausmaß der Klimawandel mittlerweile angenommen hat. Die Jugend der Welt meldet sich lautstark zu Wort und fordert entschiedenes Handeln zum Schutz des Klimas ein. Der Impuls dazu kam aus Schweden, von einer einzelnen jungen Aktivistin, die zum Schulstreik aufrief und den Mächtigen der Welt furchtlos ins Gewissen redete. Vorbildlich!

Inzwischen gehen in ganz Europa und weltweit junge Menschen auf die Straße, um ihre Sorge um unseren verletzlichen Planeten zum Ausdruck zu bringen. Und es hat sich bereits einiges getan: Plastiktüten sind inzwischen in vielen Ländern verboten, Strohhalme und Wattestäbchen dürfen bald nicht mehr aus Plastik hergestellt werden, die Flugreise in den Urlaub hat einen moralischen Makel bekommen.

Natürlich reicht all dies bei weitem nicht aus, um das riesige Problem zu lösen. Wir brauchen ein radikales Umdenken in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft. Das hat auch die EU-Kommission erkannt und wird sich in den nächsten Jahren intensiv um Transition, Kreislaufwirtschaft und andere grüne Themen kümmern. Die Mammutaufgabe Klimaschutz können wir nur gemeinsam bewältigen, packen wir's an!